



17th St. & Constitution Avenue N.W.
Washington, D.C. 20006
Estados Unidos de América

COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL

CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS

Organización de los Estados Americanos

T. 202.458.3000

www.oas.org

CICAD

Secretaría de Seguridad Multidimensional

QUINCUGÉSIMO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES
Del 2 al 4 de noviembre de 2011
Buenos Aires, Argentina

OEA/Ser.L/XIV.2.50
CICAD/doc.1912/11
1º noviembre 2011
Original: inglés

DISCURSO DE SU EXCELENCIA, CHANDRIKAPERSAD SANTOKHI, PRESIDENTE DE LA CICAD

**Discurso de su Excelencia, Chandrikapersad Santokhi, Presidente de la CICAD,
en ocasión de la inauguración del Quincuagésimo Período Ordinario de Sesiones de la CICAD
el 2 de noviembre de 2011, en Buenos Aires, Argentina**

Señor Representante de Argentina.....

Señor Secretario General de la OEA,

Miembros del Consejo de Ministros,

Embajadores y representantes del cuerpo diplomático,

Señores dignatarios,

Compañeros Comisionados,

Señores Delegados,

Distinguidos señoras y señores,

Señores invitados,

[Distinguidos señoras y señores, con observación de todos los protocolos]

Como Presidente saliente de la CICAD, me permito darles la bienvenida a esta reunión de aniversario: el Quincuagésimo Período Ordinario de Sesiones de la CICAD, en Buenos Aires, Argentina. En particular deseo darles la bienvenida a los altos funcionarios y al personal de la Secretaría de la CICAD, a todos nuestros amigos y a los integrantes de las delegaciones, así como a todos los demás invitados.

Extiendo una especial expresión de bienvenida a nuestro recién nombrado Secretario Ejecutivo de la CICAD, Dr. Paul Simons, que encabezará la Secretaría de la CICAD en el 25 aniversario de la CICAD.

Señoras y señores, el Quincuagésimo Período Ordinario de Sesiones de la CICAD marca 25 años de esfuerzos conjuntos para hacer frente al problema de las drogas de manera institucionalizada y estructurada en la OEA y, por esa sola razón, debe calificarse como una reunión especial. Por lo tanto, deseo felicitar a los Comisionados, a los jefes de delegación, a los miembros de las delegaciones, a los altos funcionarios y al personal de la Secretaría de la CICAD y a todos nuestros amigos por haberse unido a este esfuerzo y por haberlo sostenido durante todo este tiempo.

Y en esta ocasión especial deseo nuevamente subrayar la decisión que adoptamos en nuestra reunión en Paramaribo de que necesitamos analizar nuestra situación actual como órgano especializado de la OEA a cargo del problema de las drogas en el Hemisferio Occidental. Hay tres asuntos en especial que debemos explorar:

1. Examinar y redefinir el papel de la CICAD en el Hemisferio Occidental, ya que ahora comparte el terreno de juego con otros organismos de coordinación de la lucha contra las drogas.
2. Examinar y redefinir la organización interna de la CICAD, con lo cual me refiero a reanalizar, después de 25 años, sus tareas y responsabilidades, así como su Estatuto y su Reglamento.
3. Examinar la situación del problema de las drogas y las políticas sobre drogas a nivel global, 50 años después de la primera Convención sobre Estupefacientes de la ONU, y examinar y evaluar la cooperación estructural entre la CICAD y la Oficina contra la Droga y el Delito de las Naciones Unidas [la ONUDD] en materia de implementación de programas contra las drogas en el Hemisferio Occidental.

Me complace mucho observar que en el temario de esta reunión se nos ha asignado cierto espacio para considerar estos asuntos.

Compañeros delegados, señoras y señores,

El año pasado fue especial para mí, en muchos sentidos. Especial porque, aunque no formé parte del gobierno, sino que fui Miembro del Parlamento en la oposición, aún así el Gobierno de Suriname me nominó para la Presidencia de la CICAD. Una dimensión más se sumó cuando me eligieron recientemente Presidente del partido político más grande de la oposición en el Parlamento. Sin embargo, recibí y sigo recibiendo todo el apoyo necesario del Gobierno de Suriname.

Como lo dije en mi primer discurso como Presidente el año pasado, quería hacer mis mayores esfuerzos, dentro de los límites de mi capacidad y con su apoyo, que considero indispensable, para conducir a la CICAD y proseguir con su misión, que es la de fortalecer la cooperación hemisférica en la lucha contra la problemática de las drogas.

Dentro de este contexto, durante el año de mi Presidencia, quise prestar especial atención a los siguientes puntos:

1. Implementar la Estrategia Hemisférica.
2. Organizar una XLIX conferencia exitosa en Suriname.
3. Evaluar la organización de la CICAD después de 25 años y su papel y su misión, además de crear más sinergias con organizaciones regionales y subregionales, pero siguiendo y respondiendo además oportunamente a los acontecimientos nuevos en todos los aspectos del problema de las drogas y a todos los niveles dentro del continuo del control de las drogas.
4. Intensificar la participación de la CARICOM en la implementación de las políticas sobre drogas.
5. Fortalecer las políticas sobre drogas en Suriname.

En retrospectiva, estoy satisfecho, porque pudimos lograr, específicamente:

1. Tras mi elección como Presidente de la CICAD, que las políticas sobre drogas de Suriname se energizaran en todos los niveles. El Gobierno de Suriname organizó un seminario de un día sobre

políticas sobre drogas, seguido por una reunión especial de dos días sobre las políticas sobre drogas de la CICAD y las políticas sobre drogas de Suriname, organizada por el parlamento de Suriname, la Asamblea Nacional. El problema de las drogas se incluyó como una de las siete áreas prioritarias directamente bajo la responsabilidad del Gabinete del Presidente.

2. En lo que se refiere a la organización de una buena XLIX conferencia en Suriname, puedo afirmar que todos los participantes vivieron una conferencia muy bien organizada, con buena participación de los miembros de la CICAD, y deseo expresar mi aprecio a todos los que contribuyeron a ello.

3. La adopción del Plan de Acción en Paramaribo fue uno de los puntos más importantes, y todos los países están actualmente en proceso de implementarlo. El Plan Maestro Antidrogas de Suriname se ha completado y recientemente fue aprobado por el Gobierno, junto con el recién formulado Plan Nacional de Prevención de las Drogas de Suriname. Con ello, Suriname es uno de los primeros países con un plan maestro contra las drogas para el período 2011-2016 recién formulado, que comprende los nuevos elementos de nuestra nueva Estrategia Hemisférica contra las drogas y del Plan de Acción aprobado.

4. En lo que toca a la promoción de sinergias, es algo que experimenté yo mismo claramente en las organizaciones internas de la OEA. Específicamente me refiero dentro de este contexto a la primera reunión de la Secretaría de Seguridad Multidimensional, en la que se invitó a todos los dirigentes de la Secretaría de Seguridad Multidimensional, de la CICAD, del CICTE, del DPS, de las REMJA, del CIFTE y del DDHS a analizar las consideraciones de seguridad desde todas las distintas perspectivas.

Esto se hizo con la finalidad de estar bien preparados para la reunión de la MISPA III. Y en mi opinión estos tipos de reuniones deberían institucionalizarse. Fuera de este contexto también hubo más reuniones de sinergia, a las que asistí con otros organismos internacionales, y recuerdo la reunión de la OEA en El Salvador, la reunión de la Comisión de Estupefacientes en Viena, la reunión con el Secretario General Interino de la CARICOM, todas las cuales reforzaron la necesidad de fortalecer la sinergia para evitar la duplicación de esfuerzos. Sinceramente espero que continuemos por las mismas líneas.

5. Como Presidente de la CICAD asistí también a distintas reuniones, tanto nacionales como internacionales, y fue un honor para mí dar muchas presentaciones distintas, además de elevar el perfil de la labor de la CICAD. Me honró también recibir un premio en mi calidad de Presidente de la CICAD de la comunidad de la diáspora de Suriname en los Países Bajos.

Para Suriname también es importante mencionar que, con base en el nuevo enfoque de la Estrategia Hemisférica, el currículo universitario de la Universidad de Suriname incorpora ahora estudios sobre el problema mundial de las drogas.

En conclusión, mi período como Presidente de la CICAD tuvo como puntos destacados una buena cooperación con el Gobierno de Suriname, la mesa de la CICAD para Suriname, la Secretaría de la CICAD, en especial el Embajador James Mack, a quien honramos en Suriname durante la XLIX CICAD por sus logros y por su liderazgo de la CICAD.

Me voy con sentimientos encontrados. Logramos buenos resultados en este último año como Presidente de la CICAD. Sin embargo, varios países de nuestro hemisferio no han mejorado en su situación con respecto a las drogas, sino que, por el contrario, han sufrido un deterioro. La seguridad de nuestros países y de nuestros ciudadanos es lo que está en juego. Y la pregunta es si la CICAD debería desempeñar un papel distinto y, de ser así, cuál debe ser este papel de la CICAD. Una idea para los Comisionados de la CICAD, cuando consideren la misión de la CICAD para el futuro, podría ser si tal vez es necesario crear en la CICAD una unidad de apoyo para la aplicación de la ley encaminada a ayudar a los países en su lucha contra las drogas, un equipo regional de apoyo para el combate a las drogas, integrado por expertos en drogas de todos los Estados miembros y basado en el principio de los esfuerzos colectivos y la responsabilidad compartida.

Para concluir, deseo expresar mi reconocimiento a todos ustedes, el personal de la CICAD, James Mack, pero también al nuevo Secretario Ejecutivo, Paul Simons, y a todos los que desempeñaron un papel decisivo para que éste fuera un buen año para todos nosotros.

Por último, le agradezco al Gobierno de Argentina por servir como sede de esta quincuagésima conferencia de la CICAD, por su buena organización, por su cordial recibimiento y por su hospitalidad.

Les deseo a todos ustedes una conferencia productiva, fructífera y agradable.

Gracias.